

Fiscaliza INE financiamiento de precampaña en Edomex

Contrata Delfina a empresas turbias

Pagó funcionario de INAI renta de camioneta que usó Duarte

REFORMA / STAFF

La morenista Delfina Gómez contrató para su precampaña a la gubernatura del Estado de México a empresas proveedoras del Gobierno federal, a los estrategas de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2018 y a firmas con poco más de un año de creación, entre otras instancias.

De acuerdo con el reporte de fiscalización entregado al Instituto Nacional Electoral (INE), sobre gastos realizados durante un mes de precampaña -del 14 de enero al 12 de febrero-, la aspirante morenista contrató a 33 personas físicas y morales por un monto de 29 millones 707 mil pesos, según reveló el sitio de Animal Político.

Entre las empresas de marketing figura Heurística Comunicación, que creó las campañas mediáticas de AMLO y de Claudia Sheinbaum por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2018.

Heurística también estuvo a cargo de las campañas de Morena en las elecciones estatales de 2022, que llevaron al triunfo a Mara Lezama en Quintana Roo, a Américo Villarreal en Tamaulipas, a Salomón Jara en Oaxaca y a Julio Menchaca en Hidalgo.

Según Animal Político, Heurística ha sido una empresa beneficiaria en el Gobierno de la 4T, pues obtuvo contratos simulando competencia en licitaciones con otras empresas con las que tiene vínculos.

De esa forma, consiguió 73.4 millones de pesos en contratos con el Gobierno capitalino y la Cámara de Diputados entre 2019 y 2021, periodo en el que Mario Del-

DICEN QUE LAS RENTAN, PERO...

Horacio Duarte, coordinador de la precampaña de Delfina Gómez, aseguró que las camionetas usadas en sus traslados se contrataron bajo un esquema de arrendamiento financiero, y dijo que será reportado a la autoridad electoral; sin embargo, dos de las unidades son de empresas particulares, según información oficial.

LOS VEHÍCULOS

LA CANDIDATA	EL COORDINADOR	LOS ESCOLTAS
TIGUAN: \$800 MIL	SUBURBAN: 1.8 MDP	DURANGO: \$900 MIL
Se encuentra a nombre de la empresa "Clear Leasing", con domicilio en Privada San Simón, del fraccionamiento Hacienda San Javier, en Texcoco, municipio gobernado por Delfina y Duarte.	Es propiedad de la empresa "Corporativo Gastronómico del Barrio", razón social de un austero local de comida llamado "El Comedor del Barrio", ubicado en el centro de Texcoco.	Es propiedad de Gabriel Eduardo Márquez Melchor, ex funcionario de Migración. Habita en una vivienda de Privada Tetzcotla, en Santa Cecilia Tepetlapa, zona rural de Xochimilco.

El coordinador de la precampaña de Delfina Gómez, Horacio Duarte, dijo en febrero pasado que las camionetas en las que viajan son rentadas, y las consideró necesarias por seguridad.

LAS MACHUCHONAS

gado era coordinador de la bancada de Morena y Claudia Sheinbaum asumió la Jefatura de Gobierno.

Heurística también pagó publicaciones en redes sociales para difundir desinformación en las elecciones de 2018, según documentó el sitio de noticias.

En el reporte de gastos de precampaña, Morena registró pagos por 348 mil pesos para Heurística en un mes.

Otra empresa contratada es Impresores en Offset y Serigrafía, que ha impreso el periódico Regeneración, vocero de Morena desde su fundación hasta la fecha, y el cual también fue proveedor en la campaña de López Obrador en 2018 y en la de Delfina Gómez de 2017.

La empresa también tuvo bonanza en el Gobierno federal, toda vez que en el sexenio pasado, con Enrique Peña Nieto (2012-2018), obtuvo 59

millones de pesos en contratos, pero en el de la 4T ya suma mil 490 millones de pesos.

LAS MACHUCHONAS DEL COORDINADOR

Samuel Partida Contreras, subdirector de Soluciones Tecnológicas del INAI, pagó la renta de la camioneta Suburban, modelo 2023, en la que viajó durante 45 días el coordinador de campaña de Delfina Gómez, Horacio Duarte.

El funcionario federal erogó por el alquiler 146 mil pesos a Corporativo Gastronómico del Barrio, que tiene un pequeño local de hamburguesas y alitas llamado "Comedor del Barrio", en el centro de Texcoco.

Sus propietarios son Francisco Javier Figueroa Martínez y David Aguilera Lorenzana, quienes registraron su sociedad el 14 de diciembre de 2021, con un capi-

tal declarado de 50 mil pesos.

Ambos individuos tienen tres negocios más: Baldassore Construcciones, Comercial Gabatou e Inmobiliaria Giattou, creadas el mismo día, 11 de febrero de 2022.

El INE detectó a Partida tras una denuncia que presentaron el PRD y PAN por las camionetas en las que viajaban Delfina Gómez, una Tiguan 2022; Duarte, una Suburban 2023; y sus escoltas, una Durango, y al considerar que era una posible aportación de una empresa, lo que está prohibido.

Esto después de que REFORMA dio a conocer detalles de las unidades en las que se transportaban los morenistas mexicanos.

Sin embargo, el organismo electoral declaró entonces infundadas las quejas, al considerar que, por la documentación, parecía una renta legal.

Especial